
 
Protokoll der Generalversammlung 

am Freitag, den 03. November 2023 im Bruderschaftshaus in Gohr 

 
Start der Versammlung 1909 Uhr     Ende der Versammlung: 2104 Uhr 
 
Anwesende Mitglieder:  53 

 
 

TOP1 Begrüßung / Totengedenken 

Begrüßung des amtierenden Königs Ingo Güsgen, des amtierenden Jungschützenkönigs Jason Theisen 
(in Abwesenheit), des Ex-Königs Torsten Stawinski, des Ex-Jungschützenkönigs Marco Hilliges, des 
Kronprinzen Stefan Kemper, des Jungschützenkronprinzen Leon Kemper, des 
Ehrenbrudermeisters Norbert Kruchen, des Thekenteams sowie des Vorstands durch den 
Brudermeister Michael Klefisch. 

Ansprache zum Totengedenken der verstorbenen Schützen sowie anschließende Schweigeminute. 

 

TOP2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der 
Mitgliederversammlung und deren Beschlussfähigkeit 

Die Versammlung wurde gemäß Satzung fristgerecht und ordnungsgemäß einberufen. Die 
Beschlussfähigkeit ist gegeben und wurde einstimmig genehmigt.  

 

TOP3 Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnungspunkte wurden vorgestellt und einstimmig angenommen. 

 

TOP4 Rückblick Schützenfest 2023 

Zu den positiven Aspekten des diesjährigen Schützenfests äußerte die Versammlung, dass das 
Schützenfest wieder ohne Bedenken und Sorgen bezüglich Corona gefeiert werden konnte, der 
DJ fand guten Anklang und die Rede Samstagabend zur Gefallenenehrung kam sehr gut an.   

Zu den negativen Aspekten wurde der fehlende Autoscooter sowie das Karussell genannt. Dies 
bezüglich erklärte der Vorstand, dass das Problem Donnerstagabend erst durch den Schausteller 
mitgeteilt wurde und somit keine Lösung mehr zu finden war. Allerdings laufen Verhandlungen 
mit einem neuen Schausteller, damit dies im nächsten Jahr nicht wieder passiert. 

Der Brudermeister beendete den Punkt zusammenfassend, dass trotz aller Probleme vorher sowie 



währenddessen, das Schützenfest ein schönes und emotionales Ereignis war. 

TOP5 Vorläufiger Kassenbericht 2023 

Kassierer Sven Steinkühler erklärte, dass sämtliche Rechnung des diesjährigen Schützenfests 
beglichen sind. Im Vergleich zum letzten Jahr, brachte der Samstag mehr Einnahmen durch 
Besucher.   

Durch allgemein steigende Kosten für Musik (Umzüge sowie im Zelt) wird die Kasse allerdings 
stärker belastet. Hinzu kommt, dass weniger Einnahmen durch Schausteller und Barrawasser 
generiert werden konnten. Das diesjährige Schützenfest war in diesem Rahmen nur durch 
Einnahmen aus der Vermietung des Bruderschaftshauses sowie die Rücklagen möglich. Als Folge 
hiervon, wurde der Antrag gestellt, den Mitgliedsbeitrag zu erhöhen. 

 

TOP6 Wahl der Kassenprüfer 2023 

Aus der Versammlung stellten sich Julian Fassbender, Andre Kittel und Norbert Kruchen zur Wahl 
der Kassenprüfer auf. Alle drei wurden einstimmig als Kassenprüfer für 2023 angenommen. 

Sven Steinkühler bespricht sich hierzu mit ihnen bezüglich eines Termins 

 

TOP7 Mitteilung der Generalität 

Oberst Dieter Braun sowie Major Frank Krause legen mit dem Abend der Generalversammlung 
ihre Ämter nieder. Dieter bittet darum, dass bis März überlegt wird ob Interesse an den Posten 
besteht. Dieter versichert, dass beide ihren zukünftigen Nachfolgern beim Einstieg in die Posten 
helfen werden.  

 

TOP8 Mitteilungen des Vorstands 

Die aktuell unbesetzten Posten im Vorstand erschweren immer noch die Vorstandsarbeit. Es wird 
erneut gebeten, dass sich alle Gedanken machen, ob jemand die Posten übernehmen möchte. Die 
Aufgaben die anfallen, sind allesamt machbar und sollten es unserem Verein und Schützenfest 
gegenüber wert sein. Auf der Märzversammlung werde es erneut Wahlen geben, um die Posten 
zu füllen. 

Die Stadt Dormagen wird in Kürze mit der Asphaltierung des Wegs am Schützenplatz beginnen. 
Hierzu müssen noch Leerrohre für Elektrik und Abwasser gelegt, sowie der Weg anschließend 
befestigt werden. Wer sich hiermit auskennt wird um Unterstützung gebeten.  

 

TOP9 Anträge 

 Antrag zur Erhöhung des Mitgliedsbeitrags:  

Der Antrag des Vorstands um Erhöhung des Mitgliedsbeitrags für aktive Mitglieder um       
20,-€ wurde durch die Versammlung auf eine Erhöhung um 40,-€ abgeändert. Der Antrag 
wurde einstimmig angenommen.   

Somit wird der Beitrag für aktive Mitglieder auf 120,-€ pro Jahr erhöht. Die Beiträge für 
passive Mitglieder und Auszubildende/Studenten wird prozentual gleich erhöht. 



 

 Antrag zur Anschaffung einer neuen Vereinsfahne zum Fahnenschwenken: 

Der Vorstand bittet um weitere Informationen bezüglich Anschaffungskosten um Klarheit zu 
bekommen, sichert die Anschaffung allerdings zu.  

 

 Antrag auf Gründung eines Planungskomitees für das 100-jährige Jubiläum in 2026: 

Bitte bis März bei Michael Klefisch oder Marius Couperus per Mail melden, wer hieran 
teilnehmen möchte, in der Märzversammlung wird das Komitee dann gemeldet.   

 

TOP10 Verschiedenes / Termine 

Es wurde der Wunsch geäußert, den Schützenfest Dienstag neu zu strukturieren. Als mögliches 
Beispiel wurde ein gemeinsames Frühstück aller Schützen im Zelt genannt. Zu den Möglichkeiten 
für ein Frühstück schreibt Holger Hirtz an den Vorstand. Die Züge werden gebeten, untereinander 
zu besprechen, ob hieran Interesse besteht.   

Der Liefervertrag mit Getränke Clemens wird zum Ende des Jahres gelöst. Ab nächstem Jahr ist es 
den Mietern des Bruderschaftshauses freigestellt, bei wem und was für Getränke sie kaufen. Es 
wird allerdings gebeten, nach Möglichkeit Produkte unserer Partnerbrauerei Bolten abzunehmen.  

 

 Am Samstag, den 27. Januar 2024, findet das Sebastianusfest statt. Die Messe hierzu 
beginnt um 1830 Uhr. Anschließend gemeinsame Feier im Bruderschaftshaus.  

 Am Freitag, den 01. März 2024, findet die nächste Generalversammlung im 

Bruderschaftshaus statt. 

 Ein Termin für Schützenbiwak wird noch gesucht.  

 

 

Dormagen, den 10. November 2023 

 

           


